

HACIA UN SANTANDER NUEVO

Todo el descombro de la enorme zona siniestrada se realizó en pocas semanas

Un inmenso solar abierto al optimismo de una reconstrucción acelerada

Los problemas que planteó la catástrofe

Cuando en la mañana del diecisiete del último febrero la calma del viento y la subsiguiente comisión del fuego dieron tregua por vez primera a la inquietud y al denuedo, fueron muchos los santanderinos que, a la vista de aquel desolado paisaje de escombros humeantes, creyeron en la ruina definitiva de su ciudad. El temor tenía, por cierto, una base razonable: la parte más activa de Santander, la casi totalidad de sus comercios, las calles más frecuentadas, los rincones más cargados de recuerdos yacían allí calcinados humeantes, en un panorama torturado de pedriscos informes y de hierros retorcidos en actitudes alucinantes. La vieja puebla de Santander, el escenario de los tipos peredianos, había desaparecido, y aun cuando hacia levante se extendían intactas las aglomeraciones urbanas del muelle y de Puerto Chico, y por el oeste, hasta la misma Casa de Salud Valdecilla, seguía alineándose, a lo largo de las alamedas, el caserío ininterrumpido, era difícil para los viejos montañeses comprender que Santander pudiera seguir alejando sin la catedral, sin las calles de la Blanca y de San Francisco, sin el barrio de las Ruas—quizá lamentablemente sanitariamente hablando pero lleno de personalidad—, sin el Callejón del Infierno, sin la Plaza del Arzobispo, sin la Plaza de las Escuelas, sin tantos lugares, en suma, que probablemente no poseían ninguna particular belleza, pero que juntos integraban el corazón de esta ciudad tan llena de simpatía, que al cabo de medio siglo escaso de haber quedado parcialmente destruida por la explosión del «Machichaco», se contemplaba deshecha por una nueva e ineluctable catástrofe. Mas al estorpear inevitablemente pesimista de los primeros momentos sucedió inmediatamente una actividad ejemplar de todos. España entera acudía con sus donativos y con su aliento a amenguar en lo posible la magnitud de la tragedia, y la voz paternal de Franco enviaba por medio de sus ministros a la ciudad martirizada la seguridad de su asistencia y del apoyo entusiasta y sin límites del Estado para la reconstrucción de Santander. La palabra clave había sonado: reconstrucción. Los santanderinos tenían ya la consigna para sus actividades. La vida toda de la ciudad giraría en adelante en torno a este empeño. Más la reconstrucción, por el momento, tenía su imperativo humano: el de resolver el acuciante problema de las quince mil y pico personas que habían quedado en el puesto, bajo la lluvia, que, cuando ya no había incendios que apagar, caía implacablemente sobre los pobres montones de enseres agrupados en la vía pública, que, en calma, proclamaba todo el tiempo desgarrado de la catástrofe. Muchas de estas gentes estaban en una indigencia absoluta. La mayoría quizá habían perdido no sólo su hogar y con él cuanto poseían, sino también sus medios de existencia, de pequeños industriales, de comerciantes, de dependientes, de camareros, de obreros, con sus empresas y establecimientos, sus fuentes habituales de ingresos. Y si algunos de esas familias—más de tres mil—

lograban acomodarse en pisos desahucados, o bien con sus familiares o amigos, la inmensa mayoría de aquéllos hubieran de ser recogidas por las autoridades en albergues improvisados en el Gran Casino, en el Hotel Real, en las Caballerizas de la Magdalena..., hasta en algunos cines y garajes, donde Auxilio Social, con la colaboración abnegada e incansable de la Sección Femenina de la Falange, había de realizar una labor no sólo de asistencia, sino estábamos por decir de apostolado. Días más tarde queda constituida por las autoridades y jerarquías provinciales y locales la Junta de Reconstrucción de Santander, bajo la presidencia del entonces gobernador civil y jefe provincial del Movimiento camarada Ruiz García, nombrado delegado especial del Gobierno para tan ardua tarea. Dos eran, fundamentalmente, las órdenes de problemas que a la actividad de este organismo se ofrecían en los primeros momentos: los caracterizados por su urgencia, y los que, sin dejar de ser urgentes, se presentaban como de tal anchura que pedían tiempo y estudio para su resolución acertada. Entre los primeros figuraba el de dar alimento, vestido y habitación a los siniestrados y el de hacer posible el acomodo rápido de tantos establecimientos que al desaparecer habían creado un pavoroso incremento del paro obrero, y amenazaban, de prolongarse su inacción, con provocar un enorme colapso en la economía de la ciudad. Esto por lo que hace a los problemas cuya resolución había de ser afrontada con un criterio extraordinario por el Poder público.

Mas a ellos había que añadir los mil conflictos de índole general que el siniestro había originado: la falta de alumbrado en la mayor parte de la ciudad, la de los servicios telefónicos y telegráficos, la de Prensa local (los dos periódicos de Santander habían sufrido la pérdida total de sus instalaciones), la irregularidad del suministro de agua, etc., etc. Pero el mayor problema que ante la Junta de Reconstrucción de Santander se ofrecía era el de rehacer la ciudad, y ello no podía lograrse, naturalmente, con la simple concesión de autorizaciones a los propietarios siniestrados para la reedificación de sus casas, sino con una nueva ordenación de la zona destruida rígida a convertir en modelo de urbanismo lo que era tortuoso dedalo de callejuelas angostas. Qué enorme cantidad de dificultades ha habido que vencer para ello, y habrá que resolver aún, es cosa que excede a los límites de este artículo. Digamos, en cambio, que el primer gran paso para la reconstrucción, el del descombro de la zona siniestrada, ha logrado ya feliz remate, y que por ello, en su reciente visita a Santander, Franco ha contemplado no un dolorido paisaje de ruinas, sino un limpio, un inmenso solar abierto al optimismo y ofrecido al trabajo, más que de reconstrucción, de engrandecimiento. Ante él, Santander piensa en su incendio, más que como una catástrofe, como en el doloroso pero inexcusable y benéfico punto de arranque del salto de la ciudad hacia el porvenir que cuadra a su historia y a su condición altísima de puerto de Castilla.

Francisco de CACERES

La poesía que destruye y la poesía que promete

por Federico de Urrutia

«A los pueblos los han movido siempre los poetas, y ¡ay del que no sepa levantar, frente a la poesía que destruye, la poesía que promete!»

JOSE ANTONIO

Vivir en perpétua poesía y acción. He aquí el significado exacto y profundo de esta exclamación del Profeta nacionalsindicalista. Indiscutiblemente, hay en la vida de los pueblos una fisonomía externa que los perfila y define ante la marcha de la Historia. Es por esto por lo que así como entre las gentes suele decirse que «la cara es el espejo del alma», puede afirmarse que entre las colectividades sus manifestaciones plásticas son fiel espejo de su vida ciudadana y del «yo» filosófico de su quehacer en ruta de Destino.

La Falange, que ha roto de un brochazo energético y a golpes de fusil todo el sistema cohambrado de la vieja España afrancesada, demobilizadora, verbenosa y romántica al estilo novecentista, entre las elucubraciones de Verlaine y los pueriles costumbrismos de Mesonero Romanos; con el sentimentalismo facilón, con los banquetes y el halago; con la bohemia astrosa, la picarresca trágica y el falso patriotismo de charanga a lo «Marcha de Cádiz», ha de borrar todavía del panorama nacional todo ese mundo estéril y blandengue de las novelas rosa, de los tangos suspirantes, de las desordenadas algaradas callejeras, del ritmo negroide, de las sucias merendolas y de la estéril murmuración cafetera.

Cabe pensar que para que esas plagas del espíritu desaparezcán del escenario de nuestra vida diaria y nuestras legiones azules puedan moverse místicamente en un ambiente ascético es necesario embriagarnos de la «poesía que promete», haciendo de la vida un permanente espectáculo de acción y peligro, de músculos en tensión, de estadios en fervor deportivo, de desfiles con permanente calor de empresa, de banderas con trémolo arrogante, de marciales llamadas de clarín, de músicas solemnes, de consignas en movimiento espectacular, y estremecernos con la voz augusta de las campanas, que en lenguaje litúrgico nos recuerdan nuestra eterna condición ecuménica.

Consecuente con este criterio, parece imprescindible revestir la vida española de un emocionante y profundo rango estético y religioso, dándonos cuenta de nuestro papel de predestinados y haciendo surgir a nuestro alrededor un mundo exacto y rígido, limpio de prejuicios y viejos complejos liberales, dando toda su respetable fuerza a los ritos, a los símbolos y a los himnos para apreciar todos los sentimientos nobles del hombre en el color, la geometría y el arte. Ha de aspirar la Falange a convertir a cada mi-

litante en un capitán de invencible espada, poseído de un alma misionera, y a cada mujer en una madre sonriente. Pero para ello hemos de construir el escenario fabuloso en el que pueda desarrollarse con arrogancia un mundo de héroes forjadores de leyendas futuras.

El estadio y la autopista, para el músculo; la cumbre nevada, para la canción; el aula y el hogar silencioso, para la meditación; clarines y banderas, para el ritmo militar y el grito encendido; desfiles, para la sinfonía de aceros en una disciplina audaz, y rebuscar en nuestra alma toda la razón de nuestros actos a la sombra solemne de nuestras catedrales.

He aquí el valor práctico de vivir en romance para escapar de la propia belleza plástica de la vida hasta su sentido práctico y utilitario. Desde la impresión externa hasta la emoción íntima. En el sagrado escenario de la Patria, cada falangista ha de sentirse parte integrante de un todo armónico y protagonista de una epopeya presentida. Porque es necesario vivir la emoción de lo superfluo para llegar por ella al esfuerzo por lo necesario.

Nadie o casi nadie podrá sentirse cobarde ante el grito agudo de los clarines con pregón de gesta o el aléto solemne de las banderas; y es muy difícil considerarse aislado de los demás y escapar al complejo heroico cuando cien mil corazones laten al unísono en formación perfecta.

La arquitectura clara y el orgullo de verse envueltos en símbolos y palpitaciones exactos ha de ser toda la fuerza enorme de nuestro pensamiento. Del amor a nuestras piedras clásicas ha de surgir, entre otras cosas, nuestra conciencia imperial, colectiva, ya que el ser imperial no es en el fondo y aún en la forma sino «estar tocado de grandezas», tener ansias de dictar, de obedecer y de ser obedecido y sentirse miembro de una comunidad capaz de acometer empresas universales.

En los campamentos de infancia el tambor y el puñal dan a los niños un gesto militar que no podrán abandonar ya nunca, y el soldado se prepara—escuadrista— en la paz para la guerra en un clima de canciones épicas que le dicen de su orgullo guerrero, y el hombre civil queda incorporado a la armonía emotiva del Estado, con el gesto de los estandartes alzados, para la Cruzada de la Patria y de la Fe.

Haces de luz hacia el infinito, tribunas altas para la frase cálida, corrección, disciplina, grandiosidad y estilo. Estos son, a grandes rasgos, los perfiles de esa poesía prometidora de las Verdades Eternas de que nos hablaba José Antonio, frente a esa turbia y decadente poesía liberal callejera que aún pervive, astrosa y negativa, para encenegar el alma de los turbios y de los «Sin Dios».

516 toneladas de gasolina se han obtenido en siete meses, destilando pizarras bituminosas

Gas-oil, parafinas y otros productos industriales, obtenidos también en Puertollano

Madrid.—Gran importancia para la vida económica nacional tiene la destilación de pizarras bituminosas en Puertollano. En reconocimientos geológicos realizados por personas de tanto prestigio y solvencia como don Alfonso Alvarado, se han calculado las existencias—según el «Boletín Oficial de Minas, Metalurgia y Combustibles»—en más de cien millones de toneladas útiles.

Durante los siete primeros meses del año en curso la destilación de pizarras en Puertollano ha dado el siguiente resultado:

Table with columns: TONELADAS, Meses anteriores, Total. Rows include Sulfato amónico, Gasolina, Gas-oil extra, Ordol, Creosota, Lubrificantes, Parafinas, and Totales.

Por el cuadro anterior se ve claramente la riqueza que supone esta explotación, que lleva producidas hasta la fecha 516 toneladas de gasolina, 2,063 de creosota, 246 de sulfato amónico y otros productos, como la parafina, los lubricantes y el gas-oil, de tan especial interés hoy y de tan alto aprovechamiento industrial.

Domingo Fons Garau ABOGADO

Preparación completa para la Carrera de Derecho Fideos; 5, entresuelo PALMA

Pf. ALBA

El Mariscal Antonescu visita la Besarabia

Bucarest.—El mariscal Antonescu ha visitado la región liberada de Besarabia, para conocer sobre el terreno las necesidades económicas de la misma. El Presidente del Consejo rumano se detuvo especialmente en las zonas meridionales, donde el pueblo le aclamó calurosamente.

Gabriel Sampol Homar

MEDICO Enfermedades de la Piel Venéreo - Sífilis Horas de visita de 10 a 1 Consultorio: Costa y Llobera, 35-1.º-2.ª.—Tel. núm. 1088.

Droguería SE VENDE Santa Cruz, 9

VENDO camión «Citroen» gomas nuevas cupo gasolina. Zanoguera, 19. Casa Mairata.

Se vende una casa en Huerto Nuevo, calle B. n.º 11. Informes en la misma casa.

Se desea alquilar un chalet completo en proximidades Palma y su bahía o piso entero con entrada independiente para casa oficial del Almirante. Se reciben proposiciones en la Secretaría de la Comandancia Naval.

BALEAR HOY

ALMA DE DIOS

La más grandiosa y emocionante producción del Cine español

“Alemania ha puesto en juego en esta campaña solo a una parte DE SU FUERZA MILITAR”

«Inglaterra, para convencerse, puede intentar una acción militar en cualquier parte de Europa»

Berlín. — El Mariscal soviético Timochenko no ha emprendido en toda la campaña del Este ninguna ofensiva propiamente dicha, según ha dicho el Dr. Dietrich al desmentir las informaciones rojas. Quién añadió que la famosa «contraofensiva» en el sector central no ha sido más que un «bluff» y un cúmulo de mentiras para engañar al mundo. San Petersburgo —continuó— sigue y seguirá comunicado del resto de la URSS. También ha desmentido las versiones de las pérdidas alemanas en el Este, refiriéndose a los datos dados por el Führer que indican concretamente que no pasan del 5 por 100 de las sufridas durante la guerra mundial. Terminó diciendo que se debe destruir las esperanzas británicas se-

gún las cuales Alemania había puesto en juego todo el Ejército en esta campaña cuando únicamente operan una parte de nuestras fuerzas. «Inglaterra, para convencerse, puede intentar una acción militar en cualquier parte de Europa y verá como sufre con toda seguridad una sangrienta derrotada».

1.000 aviones ingleses estarán sin carburante por espacio de 13 días

Berlín. — En los medios oficiales de esta capital se declara que el hecho de los últimos hundimientos de buques petroleros en el mes de agosto indica que 1.000 aviones ingleses estarán sin carburante por espacio de 13 días.

Ya no existe el Comunismo

El enemigo de Europa ha sido destruido para siempre por el Ejército Alemán

Este hecho definitivo e histórico se alcanza antes de la llegada del invierno

HOY es un gran DIA DE GLORIA porque acaba de prestarse un grandioso servicio a la HUMANIDAD y a la CIVILIZACIÓN

Rumania adquiere mil tractores en Alemania

Bucarest. — El subsecretario de Economía rumana ha comprado mil tractores en Alemania para ser empleados en las explotaciones agrícolas nacionales. Los tractores serán entregados por una firma alemana antes de fin de mayo del año 1942.

Todas las emisoras europeas han dado cuenta del gigantesco triunfo obtenido por los ejércitos alemanes sin que por el momento hayan podido decir con todo detalle la magnitud de la victoria lograda por los ejércitos del Reich, aunque sí puede afirmarse que no tiene ni ha tenido jamás precedente en la historia.

El espacio de terreno conquistado es suficiente por sí solo para dar cuenta del enorme éxito conseguido por el Estado Mayor alemán durante la marcha de las operaciones.

Toda la propaganda adversaria se vino estrepitosamente abajo cuando el Führer dió a conocer su proclama. Y este lapso de tiempo ha servido para llevar a feliz término la gigantesca operación que ha acabado ahora con todas las invenciones enemigas.

Las palabras del Dr. Dietrich dichas en nombre del Führer tienen el significado definitivo. Estas palabras podrían resumirse de la siguiente manera:

—Ha sido destruido el enemigo que amenazaba a Europa por la espalda. Ya no existe el comunismo. Todo aquel sistema que amenazaba la paz y era al mismo tiempo la opresión más tiránica en los últimos años, ha sido desbaratado pa-

ra siempre por el ejército alemán en la vanguardia de Europa.

Porque esperábamos la noticia y porque la seábamos, no sólo la consideramos como gran victoria de triunfo en el Este, sino que esto es además el triunfo de Europa, es el triunfo de la civilización en su última batalla.

Este hecho definitivo y decisivo lo han alcanzado antes de la llegada del invierno los ejércitos del Reich y de sus aliados de Europa.

En su proclama a los soldados alemanes el día de octubre decía el Führer: Estos días y medio se han establecido las condiciones para dirigir al enemigo el golpe que le dejará quieto antes de que el invierno comience. El golpe ha caído ya sobre el comunismo y los caminos de la Rusia inmensa quedan abiertos para los soldados alemanes. Se ha terminado el peligro soviético. Los rojos del Este jero podrán comprobar la miseria, la pobreza, el desorden que impantaron los rusos en los años de opresión.

Hoy es un gran día de gloria porque acaba de prestarse un grandioso servicio a la humanidad y a la civilización.

La gran batalla librada en este otoño quedará ya cifrada para siempre en la historia.

EL MUNDO al microscopio

«Si no se nos ayuda, la invasión alemana sumergirá todas las zonas industriales y productoras», decían hace poco los rusos a Londres.

Todas las noticias que llegan hoy a esta redacción coinciden en exponer que todo el ejército soviético desde el Volga hasta el Mar Azof está en retirada, replegándose multitracho y derrotado. La única esperanza de Stalin que eran las fuerzas escogidas de Timochenko, ha sido truncada de forma decisiva.

Hoy llegan las crónicas de todo el mundo con sabor y aire de victoria grande. Y victoria grande, histórica, con alcance de continentes y de siglos, es la que obtiene el Ejército del Reich, vanguardia armada de Europa, al aniquilar y asfijiar para siempre al enemigo número uno de la humanidad, de la civilización y de la cristiandad.

Ya no existe problema militar sobre los campos de la Rusia Soviética. Ya no existe el peligro bolchevique. Así lo dicen a los cuatro vientos con rigidez militar, y alegría anchurosa, las palabras del Führer, Adolfo Hitler, genio de la Gran Batalla y de Dietrich.

Se está en trance de aniquilar al último y más formidable aliado de Inglaterra en el continente. Esta es la verdad anonadadora para Winston Churchill. Y ella salta y se produce antes de la llegada del «General Invierno» con el que han confiado siempre los banqueros de la City y los políticos de Downing Street.

Tenemos que destacar la potencia y el valor combativo de los Ejércitos de la Alemania Nacional-socialista que en tan breve tiempo han conseguido resultados abrumadores y apocalípticos en cifras de kilómetros, hombres y material de tierra, aire y mar. Nunca Hitler anunció una operación. Sabíamos que al hacerlo ella tenía que superar en envergadura y en objetivos a todas las batallas anteriores. Y así ha sido. Esta gran maniobra ofensiva y destructora es ya la última.

Y mientras tanto, la potencialidad militar germana sigue no tan solo intacta sino acrecentándose, en pleno y máximo desarrollo. «Las máquinas que hoy ruedan, disparan y vuelan en nuestro Ejército no son las mismas con las cuales rodaremos, dispararemos y volaremos el año próximo».

Y todos esos acontecimientos paridores de rumbos nuevos en el mundo, llegan en el momento en que los aspirantes a implantar su tiranía judío-masónica-bolchevique, comienzan a discutir quien ha hecho más y a quien corresponde, por lo tanto, más mal vemos al conglomerado capitalista-liberal-comunista. Que discutan si serán galgos o podencos. Recordemos la fábula, que siempre, y ahora más que nunca, nos ha enseñado con exacto simbolismo.

A. C.

UNA PROCLAMA DE HITLER

“Todo ha sido preparado metódicamente, según los planes determinados, para marcar el golpe de gracia”

El fantástico balance de la labor de la vanguardia y de la retaguardia

Berlín. — El Canciller Alemán Adolfo Hitler ha dirigido hoy una proclama a los soldados del Este que dice:

Soldados del Frente: Con honda preocupación el domingo día 22 de Junio tuve que lanzaros contra un poderoso enemigo, que si no es atacado por vosotros se hubiera lanzado contra nosotros y no tan sólo hubiera ocupado Alemania, sino que hubiera estrangulado a Europa.

En lo que llevamos de lucha habéis podido comprobar que el enemigo se hallaba fuertemente preparado y que su objetivo no era otro que el dominio del Continente, al cual hubiera aplastado porque aquello no es un pueblo de hombres, sino que son bestias.

Vosotros habéis tenido la «suerte» de conocer el paraíso soviético. Es un país rico, que no carece de nada y que sin embargo vive en la más grande de las miserias.

La culpa es del bolchevismo y yo os digo ahora que el bolchevismo por lo que se refiere a este aspecto tiene la misma forma del capitalismo y la culpa de ello es de los judíos.

Entrasteis en lucha con la potencia más formidable. El terreno ocupado, las victorias obtenidas, los prisioneros hechos son la mayor prueba que puedo daros del éxito de nuestra lucha.

Hemos ocupado regiones importantes, cogido muchas materias primas y muchos víveres.

La campaña no tiene precedentes: 2.400.000 prisioneros; 14.000 aviones, miles y miles de cañones y una ocupación de territorio cuádruple a la de Alemania en 1923.

Ahora todo está a punto de acabarse y de ganar esa lucha que ha sido en defensa del mundo y en la cual nos han ayudado todos los que con nosotros simpatizan.

El trabajo realizado en vuestra retaguardia, soldados, ha sido también enorme. Fueron construidos casi 200 puentes con una longitud superior a los 72 metros, 405 puentes ferroviarios fueron levantados y se pusieron en servicio 25.000 kms. de líneas ferroviarias de las cuales 15.000 trabajan ya con la anchura normal de las vías europeas.

Vastas regiones han sido coaligadas a la vida normal y otras lo serán en breve. Inmensas reservas de víveres, combustibles y municiones se encuentran en nuestro poder. Este resultado ha sido conseguido al precio del sacrificio cuya pérdida total no es ni el 5 por 100 del sacrificio total que se exigió en la Guerra del 14.

Lo que vosotros, camaradas y valientes aliados habéis realizado por vuestra bravura y decisión en estos dos meses y medio escasos, está reconocido y apreciado por quien ha cumplido como soldado en la Gran Guerra.

En estos dos meses y medio se han preparado las condiciones para exterminar al enemigo y creo que quedará aniquilado antes de que el invierno comience.

Todos los preparativos en la medida de las posibilidades humanas están terminados, todo ha sido preparado metódicamente según los planes determinados para marcar el golpe de gracia. Estamos ahora en el comienzo de la batalla decisiva, de esta batalla que dejará al adversario y a la gran responsable de toda esta guerra, Inglaterra, en condiciones que no habrá jamás soñado. Habremos aniquilado al último aliado de Inglaterra en el continente y se habrá librado al Reich y a toda Europa del peligro bolchevique, la más terrible de cuántas crueldades y plagas se han conocido en el mundo desde la invasión de los hunos.

Soldados germanos que vais a realizar la más grande operación de todos los tiempos, sabed que vuestro heroísmo obliga a todos al más profundo reconocimiento y que os acompaña todo el país en las mismas ansias. Porque vosotros lograréis no sólo la victoria, sino que con ella conseguireis las condiciones más importantes para la paz.

Cuartel General del Führer 2 de Octubre de 1941. — ADOLFO HITLER.



En las recientes operaciones del Este han quedado envueltas cerca de 70 DIVISIONES

Berlín. — Otto Dietrich, Jefe de Prensa del Reich, ha declarado nuevamente a los periodistas en ampliación de sus anteriores manifestaciones que la campaña del Este se ha decidido con el aniquilamiento de las fuerzas del Este se desarrollarán con la ir-

ciativa exclusiva del mando alemán, ya que los bolcheviques no están en condiciones de desempeñar ningún papel militar después de los graves golpes recibidos. La Unión Soviética no podrá reorganizar su ejército.» Y añadió que tampoco habría de dárseles

tiempo y ocasión para el pensamiento inglés de la guerra en los frentes, de darse por fracasado. Ha sido también que en estas operaciones han quedado envueltas unas 60 ó 70 divisiones bolcheviques.

MOSCOU EN GRAVE PELIGRO

La evacuación de la capital soviética es ya un hecho.—En Londres dicen que los alemanes probablemente llegarán a Moscou.—El órgano del Soviet «Pravda» no disimula la amenaza

Bombas de 4.000 kilos sobre San Petersburgo

Shangay. — La evacuación de oficinas soviéticas tanto del partido como del ejército rojo y de las embajadas y legaciones establecidas en Moscou se encuentra en su punto álgido ante la marcha de las operaciones en el sector central del Frente Oriental.

Se informa que la Unión Soviética parece que no ha autorizado la evacuación de la población civil que deberá permanecer en la capital para organizar la resistencia a toda costa.

La salida del Embajador norteamericano de Moscou se considera en los círculos diplomáticos como señal de la inmediata evacuación del cuerpo diplomático acreditado en la capital soviética.

Helsinki. — Durante la noche última se oyeron varias detonaciones de terrible violencia en San Petersburgo. Estas detonaciones procedían de las bombas de 4.000 kilogramos de peso lanzadas desde los aviones gigantes alemanes.

Londres. — En los medios oficiales de Londres se declara que aparte de las informaciones que facilita la agencia Reuter se carece de otras en relación a la grandiosa batalla que se desarrolla en la URSS.

La situación en el sector central es evidentemente muy grave. Si los alemanes consiguen su objetivo de acorralar a las fuerzas rusas es probable que lleguen a Moscou.

Los más peligrosos ataques alemanes se concentran en Viasma y Orel. En ambos casos es muy posible que grandes fuerzas soviéticas queden cercadas.

Berlín. — 216 aviones soviéticos han sido destruidos en el frente del Est durante estos tres últimos días según se informa como ampliación al comunicado de guerra. Gran parte de estos aparatos fueron derribados en combates aéreos y por la defensa antiaérea. El resto de los aparatos fueron destrozados en los aeródromos.

Angora. — El diario oficial soviético «Prawda» no trata de disimular la gravedad de la situación creada por el empuje de las tropas alemanas en dirección a Moscou. El periódico dice que el pueblo bolchevique renuncia a toda clase de conjeturas y está dispuesto al sacrificio porque el peligro grave que amenaza a Moscou parece va a extenderse a todo el país.

Información Telegráfica de la Agencia EFE

Poetas a Alemania

BERLÍN.—Se anuncia que se han reunido en Alemania poetas de Finlandia, España, Dinamarca, Croacia han sido invitados al Gobierno del Reich a celebrar un viaje por Alemania.

Gran pesimismo en Londres

Estocolmo.— Los periódicos de Londres comentan con pesimismo la situación en la U. R. S. S. «The Daily Press» aconseja a sus lectores que no se hagan demasiadas esperanzas en cuanto a la resistencia soviética.

Se ha firmado un acuerdo económico germano-iraco

Berlín.— Los negociaciones económicas germano-iracas iniciadas en las últimas semanas en Ankara llegaron ayer a feliz término firmando un acuerdo entre las dos naciones.